

# Grandes guerreros

Culebra de agua estaba contento porque acababa de cumplir nueve años; su papá, Copo de algodón, le había construido un Comelagatoazte; ya quería enseñárselo a su amigo Garza negra.



¡MIRA CÓMO ESTÁN PRACTICANDO EL JUEGO DE PELOTA!



YO QUISIERA JUGAR ALGÚN DÍA...



¡QUÉ BIEN LE QUEDÓ EL COMELAGATOAZTE A TU PAPÁ! ESCUCHÉ QUE EN VERACRUZ LE LLAMAN HUAHUA.



De pronto, Culebra de agua sintió un fuerte golpe; una pelota había salido volando del Tlachtli y se impactó en su pierna. Mientras se sobaba, un hombre, que daba miedo, bajaba del monte.



¡HEY, TÚ! ¿HAS VISTO UNA PELOTA CAER POR AQUÍ?

SÍ, ME HA PEGADO, PERO... SÓLO LA SENTÍ.

CREO QUE SALTÓ OTRA VEZ HACIA ABAJO Y YA NO LA VIMOS.

Entonces el hombre volvió a subir y se perdió entre los blancos edificios de Xochicalco.



BUENO, EN LO QUE ESTÁBAMOS

Culebra se subió al Huahua para comenzar a jugar.

ESTÁ BIEN, SUPONGO QUE SE HA PERDIDO, ¡DIVIÉRTANSE!



JEJEJE, NO TE DISTE CUENTA, ¿ADIVINA? TENGO LA PELOTA DE AQUEL HOMBRE, AHORA PODEMOS PRACTICAR EL JUEGO DE PELOTA ¡SEREMOS GRANDES GUERREROS!



Respuestas de **¿Lo reconoces?**  
 1. Pelo encebado, 2. Voladores de Papantla, 3. Juego de pelota, 4. Juego de pelota tarasco, 5. Paymatotoca, 6. Xocuaihatolin